
Página 1 de 2 

 

CONSELHO ESTADUAL DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE SOCIAL DO FUNDO DE 

MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DA EDUCAÇÃO BÁSICA E DE VALORIZAÇÃO 

DOS PROFISSIONAIS DA EDUCAÇÃO – CONSELHO DO FUNDEB 

 

Aos trinta dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte e quatro, às quatorze horas, inicia-

se a reunião ordinária do Conselho Estadual do FUNDEB, regulamentado pela nova Lei nº 

14.113, de 25 de dezembro de 2020, instituído pelo Decreto Estadual nº 7532, de 4 de maio de 

2021. O colegiado reúne-se online, através da plataforma do GOOGLE MEET. Segue com a 

seguinte pauta: 1 - Informes, 2 - Análise e aprovação do 6º bimestre do SIOPE - Exercício 

2023, 3 - Análise e validação das Contas do FUNDEB – novembro e dezembro 2023 e 4 - 

Outros assuntos. Participam os (as) seguintes conselheiros (as): Ana Seres Trento Comin 

(Titular – CEE), Décio Sperandio (Titular – CEE), Edina de Fátima Batista Leal Medalia 

(Suplente - Sociedade Civil – UNCME), Elizabeth Waleski de Freitas Piccinini (Titular – CNTE), 

Evandro Guilherme Alves (Suplente - Poder Executivo Estadual - SEED),  Fátima Natalina Bof 

(Titular – Pais de Alunos - FEPAMEF-PR), Hélio de Oliveira (Titular - Pais de Alunos – 

FEPAMEF-PR), Jacir Bombonato Machado (Titular – Poder Executivo Municipal – AMP), José 

Valdivino de Morais (Suplente – CNTE), Marcos Barbosa Pinto (Suplente Poder Executivo 

Estadual - SEFA), Marlene Strechar da Conceição (Titular – Poder Executivo Estadual - SEFA) e 

Sonia Regina Boeze da Silva (Titular – Comunidades Quilombolas). A presidente Elizabeth 

Waleski de Freitas Piccinini, faz a abertura da reunião, dá as boas-vindas a todas e a todos, 

informa que a reunião está sendo gravada, e pergunta à secretária Executiva deste Conselho, 

Márcia Linke Rocha, se há alguma justificativa de ausência, e a qual informa que as 

Conselheiras: Ana Lúcia Rodrigues, Katia Vania Ribeiro de Lima Wagner e Sonia Cristina 

Tomaz Vieira justificaram devido a compromissos de trabalho. Registra-se também, a 

presença do senhor Cid Cordeiro, assessor técnico dos representantes da Confederação 

Nacional dos Trabalhadores em Educação – CNTE.  Com a palavra a presidente Elizabeth 

Waleski de Freitas Piccinini apresenta para aprovação a ata da reunião ordinária do dia vinte 

e nove de novembro de 2023, encaminhada aos conselheiros (as) em onze de dezembro de 

2023. Pergunta se há alguma complementação, sugestão ou alteração, não havendo 

manifestação, ela foi aprovada por unanimidade. Em seguida informa recebimento do 

processo nº 21.339.051-1 que solicita informações referentes a Quota Estadual e Municipal do 

salário-educação, encaminhado aos conselheiros(as) em vinte e cinco de janeiro de 2024, 

também do recebimento do processo nº 21.027.854-0 que solicita informações do Projeto da 

Lei Orçamentária Anual - PLOA 2024, encaminhado aos conselheiros(as) em vinte e cinco de 

janeiro de 2024. E para finalizar este assunto, dá ciência do problema de acesso ao Sistema de 

Gestão de Conselhos - SIGECON – FNDE, cuja plataforma aprova-se o Programa de Apoio aos 

Sistemas de Ensino para Atendimento à Educação de Jovens e Adultos - PEJA e Programa de 

Fomento às Escolas de Ensino Médio em Tempo Integral (EMTI) FOMENTO. Envio de 

solicitações para correção em vinte e um de novembro 2023 e vinte e cinco de janeiro de 

2024, até o momento sem retorno. Terminado esse assunto, inicia o assunto 2 – Análise e 

aprovação do 6º bimestre do SIOPE – Exercício 2023, a presidente Elizabeth Waleski de 

Freitas Piccinini passa a palavra para a Conselheira Marlene Strechar da Conceição que faz a 

explanação das informações dos relatórios, os quais foram encaminhados em sua íntegra ao 

colegiado por correio eletrônico anteriormente. Após amplas explicações e discussões, 

apresentação das justificativas, a presidente Elizabeth Waleski de Freitas Piccinini, pergunta 
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se alguém tem mais alguma dúvida ou pergunta. Após deliberar a validação, os relatórios 

seguem a votação. A secretária executiva do Conselho Márcia Linke Rocha, nomina todos(as) 

os (as) conselheiros (as) para manifestarem o seu voto. Após o término da votação o 6º 

bimestre do SIOPE – Exercício 2023 foi aprovado por unanimidade, destacando que os 

relatórios em sua íntegra estão anexados a esta ata. Terminado esse assunto, inicia-se o 

assunto 3 - Análise e validação das contas do FUNDEB – novembro e dezembro – Exercício 

2023. O Conselheiro Evandro Guilherme Alves faz a explanação das informações dos 

relatórios, os quais foram encaminhados em sua íntegra ao colegiado por correio eletrônico 

anteriormente. Após explicações e discussões, a presidente Elizabeth Waleski de Freitas 

Piccinini, pergunta se alguém tem mais alguma dúvida ou pergunta, não havendo, os 

relatórios das contas do FUNDEB seguem a votação para validação, e solicita à secretária 

executiva do Conselho Márcia Linke Rocha nomina todos(as) os(as) conselheiros (as) para 

manifestarem o seu voto. Assim sendo, após o término da votação e por unanimidade as 

contas do FUNDEB do mês de novembro e dezembro – Exercício 2023 foram validadas, 

destacando que os relatórios em sua íntegra estão anexados a esta ata. Terminado este 

assunto, inicia-se o 4 – Outros assuntos. A presidente Elizabeth Waleski de Freitas Piccinini 

passa a palavra ao conselheiro José Valdivino de Morais, o qual participou da Conferência 

Nacional de Educação (Conae) de 2024, nos dias 28, 29 e 30 de janeiro, ressaltou 

sucintamente os objetivos da conferência, onde são acolhidas as necessidades da sociedade 

brasileira. Considera um grande momento para a educação. A ocasião contou com a presença 

do presidente da República Luiz Inácio Lula da Silva e que avalia os participantes com uma 

energia bastante positiva em torno da conferência. Acredita que a sociedade brasileira 

caminha para um maior consenso na retomada do percentual de investimento, 

financiamentos, gestão, dentre outros. Mencionou também assuntos referentes ao Piso 

Salarial, e que o Ministério da Educação – MEC não apresentou a medida provisória pois não 

houve consenso com as demais entidades que fazem parte do Grupo do trabalho – GT, os quais 

discutem e reformulam as leis. E que possivelmente ficou com o reajuste do piso em 3,62% 

(três inteiros e sessenta e dos centésimos percentuais) para 2023 e que o GT trabalha em 

consenso para enviar um Projeto de Lei para o Congresso insistindo em uma nova fórmula de 

reajuste, somado com diretrizes de carreira. Terminado esse assunto a presidente Elizabeth 

Waleski de Freitas Piccinini passa a palavra ao conselheiro Marcos Barbosa Pinto, o qual 

informa que encaminhará o protocolo com a data limite de entrega do relatório final do 

Exercício 2023, que será até o dia seis de março de 2024. Fica acordado que o calendário das 

reuniões será encaminhado ao colegiado para aprovação na próxima reunião que está 

agendada para o dia vinte e oito de fevereiro de 2024. Terminados todos os assuntos, a 

presidente Elizabeth Waleski de Freitas Piccinini agradece a todos (as) conselheiros (as) pela 

presença, em especial aos membros do Poder Executivo e ao Conselheiro José Valdivino de 

Morais pelas explanações e repasses de conhecimentos. Ressalta a importância da aprovação 

da Lei de Sistemas, pela organização e acesso as informações em todo o Estado e Brasil. 

Acredita que todos devem fazer a sua parte, e que a Conae é um importante instrumento que 

congrega todos os setores da educação no intuito de que esta melhoria seja acessada por 

todos e todas, acreditando sempre no restabelecimento da qualidade de vida. Pergunta se 

alguém tem mais alguma colocação, não havendo, é encerrada a reunião. Nada mais havendo 

para tratar, eu Márcia Linke Rocha, secretária executiva deste Conselho, lavrei a presente ata, 
que após lida e aprovada, segue assinada por mim e pelos demais presentes. 
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